



Großmutter aus Obertranken

Menschen abgeschiedener von einander leben, sind auch heute noch verschiedenartigere Trachten anzutreffen. Das erklärt, warum zum Beispiel im Schwarzwald oder in Bayern sich die zahlreichsten Trachten bis auf den heutigen Tag erhalten haben.

Selbstverständlich bestimmt auch der Charakter der verschiedenen Völkstämme das Gepräge ihrer traditionellen Kleidung. Dem herben Menschen der norddeutschen Ebene ent-

Geist der Gegenwart zum Ausdruck bringen, sind unsere ländlichen Volkstrachten, die sich von Generation zu Generation forterben, ein lebendiger Teil unserer Vergangenheit. Sie geben uns ein wertvolles Bild der Lebensgewohnheiten unserer Vorfahren, denn die Gewänder waren eins mit den Menschen, die sie trugen und auch heute noch entsprechen sie dem Wesen unserer Bauern.

Einen wesentlichen Einfluß auf Gestaltung und Entwicklung der ländlichen Trachten haben von jeher die Beschaffenheit von Landschaft und Klima gehabt. In der einförmigen weiten Ebene haben auch die Trachten über größere Strecken einen gleichartigen Charakter. Im Gebirge dagegen, wo die



Kirchgang in Siebenbürgen